

# La problemática de las UU.PP., en el III Encuentro Provincial de Almagro

Los días 25, 26 y 27 de septiembre se celebró en Almagro el III Encuentro Provincial de Universidades Populares (UU.PP.), en el acto inaugural estuvieron presentes: Bibiano Ramírez Aldavero, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Almagro, Luis López Condés, Primer Teniente de Alcalde, Consuelo Ramírez Liñán, Con-

cejal de Educación y Cultura por parte del Ayuntamiento Local; Manuel Juliá Dorado, Presidente de la Comisión de Cultura de la Excm. Diputación Provincial y José M<sup>a</sup> Barreda Fontes e Hilario Caballero, Consejero de Educación y Cultura y Delegado Provincial de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha respectivamente.

## Desarrollo del Encuentro

En el desarrollo de las sesiones de trabajo de cada uno de los temas programados, tras intensos debates e intercambio de criterios, se llegó a las siguientes conclusiones:

— Una mayor presencia de la FEUP en la provincia debido al incremento considerable de UU.PP. en la misma.

— Mayor coordinación y contacto entre las Universidades Populares y la Federación.

— Mayor apoyo metodológico y bibliográfico a los técnicos de las UU.PP. con el fin de que puedan desarrollar mejor su labor.

— Información de los contactos y relaciones que tiene la Federación con los diversos organismos (Ministerios de Educación, Trabajo, Cultura, etc.)

— En lo que se refiere a la asignación de experiencias piloto, es deseo común de las UU.PP. de esta provincia, el estar informados de los criterios que utiliza la Junta Rectora de la Federación para la adjudicación de dichas experiencias así como el requerimiento de una mayor presencia física en las UU.PP. a las que le son asignadas dichas experiencias.

— Prolongación o cambio de la jornada de trabajo de la FEUP con el fin de que las UU.PP. —cuyo horario es mayoritariamente por la tarde-noche— tengan más facilidad de comunicación con la misma.

## Coordinadora Regional

A raíz de la celebración en Alcázar de San Juan del I Encuentro Regional de UU.PP., los días 29, 30 y 31 de febrero, uno de los objetivos fundamentales fue la creación de una comisión que preparase en lo sucesivo, los criterios para la

creación de una Coordinadora de UU.PP. de Castilla-La Mancha. Asistieron a este Encuentro las UU.PP. de Albacete y Ciudad Real, provincias en las que existen UU.PP. Dicha comisión comenzó a trabajar pero sólo se hicieron tres reuniones y por discrepancias de sus miembros dejó de funcionar. Creemos de suma importancia el que se abra el camino hacia la coordinación regional por lo que volvemos a replantear, de nuevo, el tema.

Fernando de la Riva informó, previamente al debate que se estableció entre los participantes, de la visita realizada por la FEUP a los compañeros de Albacete los cuales le manifestaron que previa coordinación provincial, están dispuestos a dar el paso hacia la coordinación regional mediante la creación de una comisión de enlace y unos criterios para comenzar de nuevo a trabajar. Hubo un debate prolongado a cerca de si era el momento adecuado o se tenía que esperar a que fuese el momento preciso para que la comisión empezase a funcionar.

Las propuestas de este debate fueron las siguientes: en primer lugar que el paso hacia la coordinación regional debe de realizarse siendo conscientes de que es una tarea seria y estando seguros del trabajo que se ha de realizar. Con una conjunción de todas las provincias en las que existen UU.PP. En segundo lugar que la comisión de enlace debía de estar formada por personas que no hubieran estado presentes en el proceso anterior y en la cual estén representadas todas las UU.PP., rurales, de servicios y de municipios grandes.

## Relación y Coordinación con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y otras instituciones

A esta sesión asistieron además el Delegado Provincial de Cultura Hilario Caballero y Teresa González Marín, Directora del Centro Coordinador de Bibliotecas. El planteamiento de los grupos de trabajo con respecto a cómo han sido las relaciones con la Junta hasta el momento fue común. En general la Junta de Comunidades no ha tenido relación directa con el proyecto UU.PP. en la provincia, salvo casos concretos de UU.PP. que han recibido subvenciones para actividades concretas a través de los canales de subvención que establece la misma. Las propuestas realizadas al Delegado en esta sesión fueron las siguientes:

La Junta debe tener en cuenta a la hora de elaborar su programa cultural, la labor que están desarrollando las UU.PP., ya que en la actualidad son las instituciones que más en contacto están con las necesidades y demandas de todos los ciudadanos en los distintos municipios.

Descentralización del programa de actividades que desarrolla la Junta así como la pregunta al Delegado de los criterios que se seguían para la elaboración de estos programas.

Establecimiento de un convenio marco —ofreciendo que apunto el Consejero D. José M<sup>a</sup> Barreda en la jornada de inauguración de este Encuentro— que establezca programas conjuntos de actuación.

Una vez realizadas las propuestas, intervino Hilario Caballero, Delegado Provincial de Cultura, manifestando que estaba a disposición de la UU.PP. de la provincia y que transmitiría

## OPINIONES DEL III ENCUENTRO DE UNIVERSIDADES POPULARES

### JOSE MARIA BARREDA.

*Consejero de Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.*

*"El Gobierno Regional no es el único en atender a la necesidad de promover la cultura, sino que existen otras administraciones que realizan una excelente labor en el mismo sentido. En nuestra provincia, la Diputación Provincial se distingue con gran evidencia en el desarrollo del movimiento cultural a distintos niveles. Reclamo para la Consejería una coordinación eficaz con esas otras administraciones y con las UU.PP. para que el esfuerzo no se diluya ni se malogre. Esa es una de las mayores preocupaciones en la política de la Consejería, sobre todo en acudir a aquellas actividades que sobrepasen el ámbito de esfuerzo de los Ayuntamientos y de la Diputación, de ahí que estén equivocados los que creen que el Gobierno regional parece estar distante de determinados movimientos culturales".*

### MANUEL JULIA DORADO.

*Presidente de la Comisión de Cultura de la Diputación Provincial.*

*"Desde la Diputación hemos entendido que las Universidades Populares son importantes. Cualquier desarrollo que se pueda realizar, sobre todo en una provincia deprimida como ésta, tiene que pasar por el saber, por el desarrollo de la inteligencia de la persona. (...) Las UU.PP. no son la única vía de promoción de la cultura. De hecho, la Diputación Provincial ha promovido movimientos participativos importantes en el terreno cultural a través de otras vías coordinadoras de la actividad cultural en nuestra provincia. Los animadores culturales de las zonas de los Montes y Montiel. Sin embargo, creemos firmemente que las UU. PP., sin estar refrendadas con otras vías de promoción, son una vía importante para el desarrollo cultural en el municipio".*

### FERNANDO DE LA RIVA.

*Director-Gerente de la Federación Española de UU.PP.*

*"Realmente falta una legislación reguladora de las UU.PP. Con ello nos acercáramos, en esta hora de incorporaciones, a Europa que ya tiene suficientemente legislada esta actividad. (...) Este tema de la legislación reguladora de las UU.PP. es un tema pendiente que, sin duda alguna, se logrará. Se proyecta incorporar el tema en el Libro Blanco de la Educación de Adultos dando pie a esta realidad incuestionable".*

### ALFONSO MARTIN-GRANDE.

*Coordinador de Actividades Culturales de la Diputación Provincial.*

*"Ha habido una demanda solidaria para que el funcionamiento de las UU.PP. se haga en bloque para lograr importantes acuerdos con diferentes organismos como el INEM o los distintos ministerios—y todo ello a través de un proyecto común y global en el que estamos de acuerdo—".*



Mesa presidencial del Encuentro. De derecha a izquierda: Fernando de la Riva, director-gerente de la Federación Española de UU.PP.; Manuel Juliá, presidente de la Comisión de Cultura de la Diputación; Bibiano Ramírez, alcalde de Almagro; José M<sup>a</sup> Barreda, consejero de Cultura de la Junta de Comunidades; Luis López Condés, diputado regional e Hilario Caballero, delegado provincial de Cultura.